

Bericht AG Öffentlichkeitsarbeit vbnw-Mitgliederversammlung 2022

Schwerpunkt der AG Öffentlichkeitsarbeit ist die Planung der „Nacht der Bibliotheken“, einem überwiegend vom Land NRW und in Teilen vom vbnw geförderten Projekt. Im Jahr 2022 konzentrierte sich die Planungsgruppe auf die Vorbereitung der „Nacht der Bibliotheken“, die am 17. März 2023 stattfinden soll.

In der AG Öffentlichkeit arbeiten mit: Stephan Schwering (Stadtbüchereien Düsseldorf, Vorsitzender), Claudia Heitfeldt (Remigius-Bücherei Borken,) Olaf Lewejohann (Bücherei St. Lamberti Ochtrup), Susanne Larisch (Projektleitung, daher zeitlich an die Zeit der Projektförderung gebunden), Caroline Rullmann (Stadtbibliothek Gelsenkirchen), Michael Schürmann (Bücherei St. Georg Vreden), Susanne Keyzers (Fachstelle für Öffentliche Bibliotheken NRW) und als Gast in Vertretung für die Bibliotheken Schleswig-Holstein Uta Silderhuis (Stadt- u. Schulbücherei Lauenburg a. d. Elbe).

Per Zoom kam die AG zu folgenden Terminen zusammen:

09.11.2021

Themen: Diskussion und Einigung über das Motto: „grenzenlos!“, Zusammenstellung einer Liste möglicher Schirmherr:innen, Fr. Larisch versprach, die deutschen Astronauten Matthias Maurer und Alexander Gerst als erste anzufragen
Vorauswahl möglicher Give-aways, Fr. Larisch wird prüfen, was umsetzbar ist.

Die Eröffnung soll in der Zentralbibliothek Düsseldorf stattfinden.

21. April 2022

Information über den Stand der Organisation sowie den Stand der Diskussion mit dem dbv, der prüft, unter welchen Bedingungen er die Umsetzung der „Nacht der Bibliotheken“ ab 2025 in ganz Deutschland übernehmen kann.

Diskussion über das Motto „grenzenlos...!“ , das u.a. mit dem Hintergedanken gewählt wurde, dass die Besucher:innen nach der Zeit der Beschränkungen durch die Pandemiezeit grenzenlos feiern können. In Zusammenhang mit dem Krieg in der Ukraine wirkt das unpassend. Anpassung des Konzepts.

Festlegung auf Magnete als Give-aways.

Die bisherige Aufteilung der Betreuung der verschiedenen Social-Media-Kanäle sollte beibehalten werden.

18.10.2022

Themen: Die Anmeldung über die Webseite ist abgeschlossen. Knapp über 190 Bibliotheken nehmen teil. Der Vertrag mit der ekz zum Versand der Werbemittel ist unterschriftsreif.

Die Düsseldorfer kümmern sich darum, Campino von den „Toten Hosen“ als Schirmherren zu gewinnen. Von den Astronauten kam eine Absage.

Die Kolleg:innen gehen davon aus, dass digitale oder hybride Angebote von den meisten Bibliotheken nicht in Angriff genommen werden, weil sie zu aufwendig sind. Darüber, wie vor diesem Hintergrund mit der Social Wall umgegangen werden soll, wird bei einem späteren Termin nachzudenken sein.

Fr. Larisch informiert darüber, dass verschiedene Bundesländer und deutschsprachige Bibliotheken im Ausland an der „Nacht der Bibliotheken“ 2023 teilnehmen werden.

Darüber hinaus fanden mehrere Zoom-Termine und Telefonate mit dem dbv zum Thema „Organisation ab 2025“ und mit Verantwortlichen verschiedener Bundesländern statt, die möglicherweise 2023 oder später an der Veranstaltung teilnehmen möchten, sowie mit potentiellen Teilnehmern im Ausland (deutschsprachige Bibliotheken), die sich über eine Teilnahme 2023 informieren wollten (u.a. Zoomtreffen am 28.10.2022).

gez. Susanne Larisch
Ratingen, den 16.11.2022